
Berikut ini adalah pernyataan dari sdri. Erna (sebagai pelaku pornografi) 26 tahun atas 
pertanyaan wawancara (11 Juni 2010, 22.30 Wib).  

1. Bagaimana menurut anda tentang Undang-Undang pornografi?... 
Menurut gw baik, karena pornografi merusak anak remaja dan penerus bangsa kita gitu, 
gw sih setuju-setuju aja diadakannya Undang-undang pornografi walaupun gw agak 
sedikit takut yah mba, dan menurut gw itu sih sah-sah aja, dan emang peraturan itu mesti 
dilakukan.

2. Menurut saudara, pengertian tentang pornografi dan pornoaksi itu pa sih?... 
kalo menurut gw pornografi itu contohnya aja yah berpakaian seksi keliatan auratnya 
gito, gambar-gambar seksi kaya gambar cewe telanjang, terus bisa mengundang berahi 
gito, pokoknya pakaiannya ng sopan deh. Kalo pornoaksi gw ng begitu paham yah mba 
tapi yah mungkin contohnya kaya ciuman di depan umum gito pasti di liyatin sama orang 
kan mba, terus apa lagi yah,,, eeemmm,,,, melakukan hubungan intim yang 
dipertontonkan kaya kasusnya luna maya and aril. 

3. Latar belakang anda melakukan profesi sebagai pelaku pornografi itu kenapa?karena 
faktor apa?... 
Yah karena faktor ekonomi lah mba, sebetulnya gw juga ng mau kerja kaya gini mba ng 
enak dikucilin sama masyarakat, tapi karena terpaksa, gw harus tetap bertahan hidup klo 
masih pengen tinggal di Jakarta yah dengan cara kerja kaya gini di diskotik, gw harus 
ngebiayain ade gw mba di kampung kan gw asli cianjur mba, bukan orang Jakarta asli 
mba, apalagi gw sekolah pun Cuma sampe SMP doang mba mau kerja pa kalo bukan 
kerja di sini.    

4. Kira-kira dalam 1 hari anda bisa mendapatkan tips dari tamu anda berapa?.... 
Minimal 500 ribu kalo lagi sepi maksudnya klo tamunya Cuma sedikit, maksimal kalo 
lagi banyak tamu yah sampe 1,5 juta dalam satu hari mba. Paling kalo lagi sepi Cuma 
nemenin tamu minum ja gitu. 

5. Umur berapa tahun yang biasa anda temui?.... 
Biasanya sih kalo paling muda umurnya 18 tahun mba tapi klo paling tua yah 50 tahun, 
klo yang paling enak nemenin ngobrol tuh yang paling tua mba, abiz orangnya ng pelit 
mba, ngasih uang tipsnya bisa sampe 1 jutaan. Hehehe…… 

6. Anda tahu kan ada UU pornografi yang bila dilanggar akan dikenakan sangsi yang berat, 
terus kenapa anda masih melakukannya?apa alasan anda? 
Yah karena gw butuh uang mba, jadi faktor ekonomi gtu deh, kebutuhan semakin 
meningkat apa-apa serba mahal, n gw ng punya pekerjaan lain, ngelamar kerja kesana-



kesini ng keterima, dari pada gw nganggur jadi yah gw memilih jalan ini, kan yang 
penting orang tua dikampung terpenuhi kehidupannya. Dan gw juga punya anak mba 1 
yang mesti gw kasih makan n gw rawat itu kan butuh uang, sedangkan suami gw ng tw 
tuh pergi kemana ninggalin gw begini aja. Namanya juga kehidupannya yah mba ada 
senang, ada suka, ada duka.

7. Sudah berapa lama anda bekerja sebagai pelaku pornografi?.... 
Gw kerja kaya gini Udah 5 tahun lebih mba, yah nyesel ng nyesel sih mba, abiz mau 
gimana lagi, gw sendiri butuh kerjaan dan uang. Mba tw sendiri zaman sekarang apa-apa 
uang mba. 

8. Apakah ada hambatan atau kendala selama anda bekerja sebagai pelaku pornografi?kalau 
ada apa saja hambatannya?.... 
Yah pasti ada lah mba, hambatannya banyak, yang pertama diisengin tamu, mereka abiz 
main bayarannya kadang semaunya dia, yang kedua kadang ada tamu yang mainnya pake 
kekerasan mba padahal belum tentu bayarannya besar, yang ketiga dikucilkan sama 
masyarakat, yang keempat kadang mereka abiz main ada yang ng mau bayar, gw kalo 
udah kaya gitu paling gw nangis aja mba,

9. Menurut saudara, setuju tidak dengan diadakannya UU pornografi?apa alasan anda?.... 
Kalo gw Setuju aja sih mba, kan yang namanya pornografi emang ng baik dan emang 
mesti diberantas, gw tw pekerjaan gw kaya gini ng bener, yang namanya pornografi 
untuk orang dewasa sebenernya ng masalah karena orang dewasa dah tw mana yang baik 
mana yang bener tapi kalo anak dibawah umur itu bahaya kalo dah mengenal pornografi 
mba, dan mangkanya harus ada Undang-undang pornografi,

10. Menurut anda, apakah ada perbedaan antara pornografi dan pornoaksi?apa saja yah 
perbedaannya?.... 
Kalo menurut gw pornografi itu pakai baju yang ng wajar yang bisa mengundang nafsu 
kaum laki- laki maksudnya gini mba kaya gw kalo mau berhadapan dengan pelanggan 
gw mesti berpakaian yang agak sedikit seksi dan terbuka supaya mereka mau menyewa 
gw gto. Kalo pornoaksi eeemmmm,,,, apa yah main melakukan hubungan intim di luar 
nikah yah kaya w gini, itu menurut gw. 

11. Oya tempat kerja anda didaerah mana yah dan biasa berangkat kerja jam berapa?.... 
Gw kerja di Delli Diskotik di jln. Sultan agung daerah Jakarta Barat mba, gw kalo 
berangkat kerja jam 10 mlm mba naik ojek dari tempat kosan w. Mudah-mudahan info 
ini bermanfaat yah bwt mba. Hehehehehe…….  



Berikut adalah pernyataan atas pertanyaan wawancara Ibu Endang sulistiyawati (Guru SMU N19 
Jakarta) 45 thn. (14 Juni 2010, 12.00 Wib)   

1. Bagaimana pendapat anda tentang pengertian pornografi? contohnya seperti apa?.... 
Porno itu menurut saya perlakuan aksi cabul, mempertontonkan goyangan-goyangan 
yang erotis contohnya seperti goyangan penyanyi dangdut dewi persik dan inul daratista, 
dan juga gambar-gambar atau lukisan-lukisan yang membangkitkan gairah / nafsu berahi. 
Dan kalo kita melihat anak remaja sekarang yang cara berpakaian mereka mengikuti 
trend masa kini yang memakai rok mini, celana pendek ngetat tu juga bisa mengundang 
nafsu berahi kaum pria. 

2. Setelah diadakannya sosialisasi pornografi itu apakah ada pengaruh terhadap siswa 
disini?....
Ooohh tentu da, kalau sebelum adanya sosialisasi pornografi itu mereka belum tw 
wawasan bahayanya tentang pornografi, dan belum memahami juga dengan benar 
tentang Undang-undangnya dan hukumannya bila melanggar Undang-undang tersebut 
yah, dan sekarang sesudah mereka menghadiri acara sosialisasi itu mereka jadi tahu 
tentang Undang-undang tersebut, juga mengubah pola piker mereka menjadi lebih baik 
lagi, dan menambah wawasan pengetahuan mereka juga tentang pornografi, juga 
memahami apa itu pornografi. Yah sangat bermanfaat bagi para siswa kami mba. 

3. Menurut anda sendiri perlu tidak diadakannya Undang-undang pornografi? Kenapa 
alasannya?..... 
Sangat perlu sekali diadakannya Undang-undang pornografi mba, karena Negara kita ini 
kan adalah Negara hokum yang seharusnya mengerti tentang hokum, dan sangat 
berbahaya bila pornografi itu dipertonntonkan oleh anak di bawah umur / mungkin 
diketahui oleh anak-anak, itu sangat tidak baik, moral bangsa kita bisa hancur mba, 
karena anak-anak zaman kita sekarang adalah penerus bangsa yang seharusnya tugas 
mereka hanya belajar menuntun ilmu bukan malah mengetahui tentang pornografi. 

4. Menurut anda daerah mana yang peringkat paling tinggi tentang pornografi? 
Alasannya?... 
Menurut saya peringkat tertinggi itu di daerah DKI Jakarta mba, karena daerah Jakarta itu 
banyak orang yang melakukan aktivitas di luar rumah, dan pergaulan malam mereka 
sangat kuat, serta lingkungannya pun sangat mendukung. 

5. Menurut anda cara yang paling tepat untul mencegah terjadinya pornografi itu sendiri 
bagaimana?.... 
Cara yang paling tepat adalah perlu pembinaan akhlak terhadap orang tua baik itu di 
dalam atau diluar rumah, kalau di sekolah itu yah guru yang sangat berperan bagi 



siswanya. Yah seharusnya ada kerjasama antara pihak orang tua dan guru untuk 
mengawasi anak didik mereka supaya mereka tidak melakukan aksi pornografi. 

6. Apakah anda ada pesan untuk pemerintah / masyarakat yang berhubungan tentang 
pornografi ini?.... 
Pesan saya terhadap pemerintah yaitu diteruskan saja Undang-undang pornografi tetapi 
harus benar-benar dilaksanakan dengan baik dan benar harus memang nyata bukan hanya 
berbentuk tulisan saja tetapi harus dengan tindakan yang ada. Dan pesan untuk 
masyarakat sendiri adalah bekerja sama dengan baik lah antara lingkungan tempat tinggal 
mereka dan guru disekolah yang mengajar terhadap hal-hal yang tidak baik kita larang 
atau kita tegur anak tersebut, supaya mereka mengerti dan saling mengingatkan di 
manapun anak-anak kita berada kita harus saling mengingatkan satu sama lain kalau 
pornografi itu tidak baik. 



Berikut adalah pernyataan atas pertanyaan wawancara siswi Indah Kusuma Wardani (SMU N19 
Jakarta) 16 thn. (14 Juni 2010, 07.00 Wib)   

1. Menurut ade setuju tidak dengan diadakannya Undang-Undang pornografi? Alasannya 
apa?... 
Setuju aja sih ka, soalnya supaya masyarakat atau pelaku pornografi jera ka, karena udah 
ada contohnya kaya kasusnya luna maya and ariel hukumannya atau sangsinya berat. 

2. Bagaimana tanggapan ade tentang Undang-Undang pornografi?... 
Baik lah ka, karena di Negara kita kan Negara islam yang seharusnya mengerti tentang 
hukum untuk itu hokum semacam itu harus ditegakkan supaya anak-anak atau penerus 
bangsa takut buat ngelakuin aksi pornografi gitu ka. 

3. Menurut ade pengertian pornografi itu seperti apa? Apakah ada perbedaannya dengan 
pornoaksi? Klo ada perbedaannya jelaskan?... 
Kalo menurut aku pornografi itu semacam gambar seksi ka, poster seksi gito ka yang bisa 
mengundang hawa nafsu para cowo ka hehehe…. Kalo masalah perbedaan pasti ada ka 
perbedaannya, pornoaksi itu contohnya kaya goyangan para artis yang erotis contohnya 
kaya goyangan penyanyi dangdut ka yah kaya inul daratista kali yah and dewi persik juga 
yang jogetnya terlalu fulgar atau seksi. 

4. Menurut ade sendiri tingkat pornografi tertinggi itu di daerah mana? Alasannya kenapa?..  
Bandung ka, karena pergaulannya yang terlalu bebas dan tempatnya mendukung untuk 
melakukan aksi pornografi, cewe-cewe bandung itu cakep-cakep ka tapi yah itu sayang 
kecantikan mereka kadang disalahgunakan. 

5. Bagaimana pendapat ade solusi yang seharusnya pemerintah lakukan supaya bisa 
mengurangi terjadinya pornografi di Jakarta?... 
Yah memberikan penyuluhan-penyuluhan terhadap siswa-siswa dan masyarakat, terus 
mengadakan pemeriksaan ke sekolah-sekolah yang membawa hp kamera yang ada bisa 
merekam video kan takutnya ada video mesumnya ka hehehe…. Yang terpenting sih 
pengetahuan agama yang sangat kuat ka karena bekal pengetahuan agama sangat besar 
pengaruhnya untuk menuntun para siswa mengoptimalkan waktu mereka untuk 
perbuatan-perbuatan yang baik, agama juga bisa membantu untuk mengerem seseorang 
dari godaan-godaan maksiat yang hadir di sekitar mereka.  



Berikut adalah pernyataan atas pertanyaan wawancara wartawan Arul Arista (media cetak 
kabarindo) 38 thn. (15 Juni 2010, 13.00 Wib)   

1. Apa tanggapan anda tentang Undang-undang Pornografi itu?...... 
Tanggapan saya tentang Undang-undang pornografi sangat baik karena itu adalah aturan 
yang jelas yang dibuat oleh hukum normatif republik indonesia untuk menanggulangi 
pemanfaatan dari hal yang tidak bagus atau tidak efektif karena bersifat mencampuri 
lingkungan pribadi. Undang-undang pornografi yang disahkan dan kemudian disetujui 
lagi oleh Mahkamah Agung itu akhirnya melindungi moral bangsa dan kemudian 
menyelamatkan remaja kita untuk produk-produk yang sifatnya cetakan atau gambar. 
Jadi saya sangat setuju dengan adanya Undang-undang pornografi. 

2.  Menurut anda pornografi itu apa sich dan beda tidak dengan pornoaksi?..... 
Pornografi menurut saya suatu ketentuan yang membuat gambar ilustrasi, suara yang 
mampu membangkitkan hawa nafsu. 
Sedangkan pornoaksi itu adalah aktualisasi perwujudan berarti orang yang menari bugil 
atau memperlihatkan kemaluan di depan umum yang bisa membangkitkan hawa nafsu 
apabila ada tarian memancing seks dan lain sebagainya atau memperlihatkan hubungan 
badan.

3. Menurut anda daerah mana peringkat paling tinggi tentang pornografi? Apa alasannya? 
Saya belum melihat dari perwakilan untuk Indonesia karena paling hanya survey secara 
dadakan dan kemudian saya tidak percaya dengan data statistik mereka karena itu selalu 
berubah-ubah ada yang mengatakan itu Jogja, Bandung, Jakarta, maupun medan. 

4. Bagaimana pendapat anda tentang kasus luna maya dan aril itu baik tidak? apa alasannya? 
Saya tidak punya pendapat apa-apa terhadap luna maya dan ariel karena itu kembali ke 
masyarakat berupa sangsi moral dan kembali kepada Tuhan-nya apabila dia merasa 
sebagai orang yang beragama. Karena Undang-undang pornografi akan menindak dia 
terbukti apabila benar itu luna maya dan ariel.  

5. Kementerian Kominfo itu kan mengadakan sosialisasi pornografi di hotel menteng 
menurut pendapat anda bagaimana?apakah ada pengaruhnya ke siswa SMU di Jakarta?  
Oiya Kementerian Kominfo itu menjalin kerjasama dan mengadakan sosialisasi itu adalah 
langkah yang sangat bagus dan aman tentunya saya sangat setuju, pasti ada hubungannya 
dengan para siswa SMU bahwa pengetahuan tentang pornografi dan Undang-undang 
pornografi itu sangat penting untuk menambah ilmu mereka dan pengetahuan mereka 
tentang Undang-undang pornografi.



Menurut pendapat anda saran apa yang akan anda berikan kepada masyarakat untuk 
mengatasi / mengurangi adanya pornografi di Jakarta? 
Menurut saran saya untuk masyarakat kita bahwa kita harus bisa mengetahui tentang 
Undang-undang pornografi terutama pihak orang tua yah sangat berperan disini seperti 
yang saya jelaskan tadi, karena kalau orang tua dan sih anak tidak mengetahuinya apa itu 
Undang-undang pornografi pasti mereka akan melakukan tindakan diluar hokum seperti si 
anak menonton video porno dan mungkin tidak hanya menonton bisa jadi si anak akan 
melakukannya dengan si pacar tanpa sepengetahuan orang tua mereka. Klo si anak sudah 
mengetahui tentang Undang-undang pornografi pasti mereka akan berfikir untuk 
melakukannya.      



Berikut adalah pernyataan atas pertanyaan wawancara wartawan Ferdi Aliansyah (media 
Elektronik dari Trans) 35 thn. (15 Juni 2010, 13.30 Wib) 

1. Apa tanggapan anda tentang Undang-undang Pornografi itu?...... 
Menurut aku sih sangat baik yah dan sangat diperlukan karena sekarang banyak kasus 
yang menyalahgunakan video porno contohnya seperti kasus luna maya dan ariel sehingga 
kadang-kadang ada beberapa orang yang menyalahgunakan dokumen pribadi mereka 
bukan hanya menyalahgunakan tetapi juga menyebarluaskan video tersebut, nah disini 
peran Undang-undang pornografi tersebut yang menindak lanjutin kasus mereka. 

2. Menurut anda pornografi itu apa sich dan beda tidak dengan pornoaksi?..... 
Menurut aku pornografi itu seperti seseorang yang memperlihatkan lekuk tubuhnya 
kepada khalayak atau Sebuah gambar, lukisan yang seksi dan bisa menimbulkan nafsu 
berahi kaum pria. 
Sedangkan pornoaksi itu sendiri seperti goyangan para artis atau video pornonya luna 
maya dan ariel karena video mereka sudah menyebarluas dan itu sangat berbahaya yah 
bila di tonton oleh anak di bawah umur. 

3. Bagaimana pendapat anda tentang kasus luna maya dan aril itu baik tidak?apa alasannya? 
Menurut aku sah-sah saja mereka melakukan hubungan seperti itu asal dasar suka sama 
suka tetapi kalau kita masuk ke rana agama itu salah karena itu termasuk perzinahan, 
agama manapun pasti tidak memperbolehkan tapi aku melihat kasus ariel dan luna maya 
ini memang suka sama suka nah yang salah adalah yang menyebarluaskan video mereka, 
tapi yah tetep aja luna maya dan ariel dikenai hukuman sangsi oleh Undang-undang 
pornografi.

4. Kementerian Kominfo itu kan mengadakan sosialisasi pornografi di hotel menteng 
menurut pendapat anda bagaimana?apakah ada pengaruhnya ke siswa SMU di Jakarta?  
Menurut aku mengadakan sosialisasi pornografi itu hal yang sangat baik yah karena 
masyarakat kita ini kan awam tentang pornografi mungkin dengan diadakannya sosialisasi 
ini mereka jadi tw tentang pornografi dan Undang-undangnya, sangat berpengaruh lah ke 
siswa SMU karena kan keingintahuan mereka sangat tinggi dan umur-umur segitu masih 
sangat labil jadi kalau kita memberikan pengetahuan tentang pornografi dan Undang-
undang mereka jadi tw bahayanya seperti apa.  

5. Menurut pendapat anda apa yang harus dilakukan oleh pemerintah untuk mengatasi / 
mengurangi adanya pornografi di Jakarta? 
Yah itu menurut aku dengan mengadakan sosialisasi, seminar-seminar di lingkungan 
masyarakat, sebetulnya yang berperan penting adalah pihak orang tua yah karena kalo 



hanya sosialisasi saja tidak cukup tanpa dukungan dari orang tua siswa yang mengawasi 
cara bergaul anak-anaknya, dan juga anak diberikan moral agama yang kuat. 



Berikut adalah pernyataan atas pertanyaan wawancara dengan Ibu Diana (Staff Sarana 
Komunikasi dan Diseminasi Informasi) 53 thn. (16 Juni 2010, 10.00 Wib) 

1. Menurut Ibu apa sich pengertian dari strategi?...... 

Menurut saya strategi itu adalah perencanaan yang terlebih dahulu disusun, sebelum 

pelaksanaan guna mencapai tujuan yang diinginkan oleh Direktorat Jenderal SKDI. 

Pelaksanaan itu sendiri maksudnya adalah implementasi atau perwujudan dari acuan, konsep, 

atau pedoman yang telah dibuat terlebih dulu untuk membantu pencapaian tujuan yang 

diinginkan oleh Direktorat Jenderal SKDI. Dan tujuan yang diinginkan Direktorat Jenderal 

SKDI maksudnya adalah hal yang diharapkan oleh Direktorat Jenderal SKDI untuk dapat 

memberikan informasi tentang Undang-undang pornografi terutama bagi anak remaja 

perempuan. 

2. Menurut Ibu sendiri pengertian dari strategi komunikasi itu apa?.....  

strategi komunikasi menurut saya adalah konsep yang harus diperhatikan dengan benar-benar 

dalam pengenalan target, agar dalam mengkomunikasikannya dapat berjalan lancar dan pesan 

dapat dimengerti oleh peserta sosialisasi tersebut, sehingga tujuan Direktorat Jenderal SKDI 

dalam mensosialisasikan Undang-undang pornografi di Hotel Grand Menteng Jakarta 

terhadap siswa SMU di Menteng tercapai. 

3. Pendapat Ibu tentang Fungsi dari strategi komunikasi itu apa?.....  

Untuk menyampaikan pesan atau mengkomunikasikan maksud tujuannya kepada para siswa 

SMU di Menteng, agar para siswa /i menjadi paham dan mengerti tentang pornografi, supaya 

dapat mencegah agar penyebarluasan pornografi tidak semakin merajalela, khususnya di 

kalangan pelajar di DKI Jakarta. 

4. Dalam sosialisasi tersebut siapa yah bu yang menjadi nara sumber?...... 

Yah yang menjadi Nara sumber kita yang pertama yaitu Dewan pakar ICMI Muda, dia juga 

sebagai dosen di Sekolah Pascasarjana Institut Pertanian Bogor mengajar di bidang Teknologi 

Industri Pertanian, beliau berasal dari Palembang, dan nara sumber yang kedua yaitu staff ahli 

komisi VIII DPR-RI seorang peneliti, pakar dan pengamat juga yaitu Bapak Bintang Andyka, 

SE, MM. 



5. Dan pesan apa yang disampaikan dalam sosialisasi tersebut?...... 

  Yah yang pertama adalah tentang pemahaman isi undang-undang pornografi tersebut, dan 

tentang urgensi Undang-undang No. 44 Tahun 2008 tentang pornografi, dan pengertian 

tentang apa sich pornografi itu.

6. Cara pengemasan atau penyampaian pesannya bagaimana bu?..... 

Cara pengemasan pesannya yaitu melalui bahasa, gambar-gambar, simbol-simbol, dan warna. 

Gunanya untuk menarik perhatian si komunikan juga di mengerti oleh komunikan. Melalui 

gabungan lambang tersebut isi pesan komunikasi tersebut dapat disebarkan melalui surat 

kabar atau televise begitu... 

7. Media apa sich bu yang digunakan dalam sosialisasi tersebut?..... 

Kita memilih melalui media cetak dan elektronik untuk meliput sosialisasi tersebut sehingga 

efisien dan efektif. Dengan cara mengundang para wartawan tersebut dengan menelpon media 

tersebut atau mengirim undangan tersebut melalui fax.  

8. Target yang SKDI undang siapa saja bu dan berapa jumlah peserta yang diundang?.....  

Yang menjadi target adalah siswa SMU dan Guru SMU Menteng, dan Pesertanya ada 

sejumlah 150 orang yang terdiri dari Guru dan Pelajar Sekolah Umum di wilayah Prov. DKI 

Jakarta.

9. Efek apa yang Ibu harapkan dari sosialisasi tersebut?...... 

Yah yang jelas efek yang saya harapkan adalah dapat tersampainya pesan tersebut dengan 

baik oleh para peserta dan juga supaya peserta mengerti dan paham apa itu tentang undang-

undang pornografi dan dapat meresponnya dengan baik.  








